

**Betreff:**

Neubau der Katholischen Tageseinrichtung für Kinder in Sonnenberg

**Antragstext:**

Der Ortsbeirat Wiesbaden-Sonnenberg möge beschließen:

1. Der Ortsbeirat Sonnenberg bekennt sich zur Trägervielfalt nach § 3 Abs. 1 Aches Buch Sozialgesetzbuch (SGB VIII). Dadurch soll auch das Betreuungs-, Bildungs- und Erziehungsangebot in Sonnenberg gekennzeichnet bleiben.
2. Der Ortsbeirat Sonnenberg stellt fest, dass die Kinderzahlen in Sonnenberg stetig steigen.
3. Der Ortsbeirat Sonnenberg fordert den Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden auf, qualifizierte Plätze für Kinder in allen Formen von Tageseinrichtungen für Kinder in ausreichender Zahl vorzuhalten und das Angebot in Sonnenberg auszubauen.
4. Der Ortsbeirat Sonnenberg empfiehlt dem Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden dringend,
  - a. den Bedarfsplan für Tageseinrichtungen für Kinder auch für Sonnenberg laufend fortzuschreiben,
  - b. dafür zu sorgen, dass das - auch inklusive - Angebot der Katholischen Tageseinrichtung für Kinder in Sonnenberg erhalten und ausgebaut wird,
  - c. die für einen Neubau und die Schaffung von weiteren Plätzen gebrauchten finanziellen Ressourcen weitgehend und rechtzeitig durch die bereitgestellten Investitionsmittel des Bundes refinanziert werden.

Begründung:

1. § 3 Abs. 1 SGB VIII bestimmt, dass die Jugendhilfe durch die Vielfalt von Trägern unterschiedlicher Wertorientierungen und die Vielfalt von Inhalten, Methoden und Arbeitsformen gekennzeichnet ist. In Sonnenberg soll diese Trägervielfalt erhalten und ausgebaut werden.
2. Nach den Statistiken der Stadt wachsen die Kinderzahlen in Sonnenberg. Es muss rechtzeitig dafür gesorgt werden, dass genügend Plätze für Kinder vom ersten bis zum 10. Lebensjahr vorgehalten werden. Der Bedarfsplan nach § 30 HKJGB der Landeshauptstadt Wiesbaden weist leider noch nicht den Statistiken entsprechende Platzzahlen in Sonnenberg aus. Er ist aber laufend fortzuschreiben.
3. Deswegen besteht auch in Sonnenberg ein Ausbaubedarf für alle Formen von Tageseinrichtungen. Der Ausbau lässt sich gerade jetzt auch günstig finanzieren, da bis zum Ende des Jahres 2019 noch genügend Investitionsmittel durch den Bund für das Land Hessen bereitgestellt werden, die zum größten Teil noch nicht abgerufen wurden. Das Land Hessen hat zudem die entsprechende Förderrichtlinie gerade angepasst und die Fördervoraussetzungen und -möglichkeiten erleichtert. Diese Chance sollte genutzt werden.

**Antrag Nr. 19-O-23-0003**  
**CDU/SPD/FDP/BLW**

---

4. Der Ortsbeirat hat sich in einem Ortstermin das derzeitige Angebot der Tageseinrichtung angesehen und ist von der hohen Qualität der Arbeit überzeugt. Das große Engagement der ErzieherInnen und das - auch inklusive - Angebot muss gefördert und ausgebaut werden. Durch einen Neubau kann auch den doch sehr beengten Verhältnissen in den Gruppenräumen abgeholfen werden. Die ernsthaften Pläne der Katholischen Kirche haben die Mitglieder der antragstellenden Fraktionen überzeugt.

Wiesbaden, 29.04.2019